

BOLETÍN No. 234 ->>

Arely Jiménez obtiene segundo lugar en Narrativa y Poesía de concurso “Caminos de la libertad para jóvenes” por texto sobre pacientes con enfermedad renal crónica.

Aguascalientes es el estado con mayor población afectada.

Ante una enfermedad es necesario informarse de manera objetiva a través de los médicos, además de concientizar a la población de que es vulnerable a cualquier padecimiento para erradicar prejuicios sociales y promover la empatía; comentó Arely Joselín Jiménez Hurtado, estudiante de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, quien obtuvo el segundo lugar en la categoría de narrativa y poesía en el sexto concurso internacional “Caminos de la libertad para jóvenes”, con un poemario sobre la libertad de las personas con enfermedades renales crónicas.

La estudiante del noveno semestre de la licenciatura en Letras Hispánicas logró estar en los tres primeros lugares por su poemario “Conversar con el aire”, posicionándose entre los 603 obras que compitieron en la misma categoría de este concurso que convocó a más de 2 mil 262 trabajos de jóvenes de América Latina, Austria, Canadá, España y Estados Unidos.

Arely Jiménez indicó que haber obtenido este reconocimiento muestra la calidad académica con la que se cuenta e instó a los universitarios a buscar espacios de difusión y publicación de sus obras, como este tipo de concursos, pues incluso los estudiantes de Letras en ocasiones tienen temor a no obtener una respuesta satisfactoria.

Asimismo, la galardonada explicó que su libro de poesía versa sobre la libertad de las personas que se enfrentan a una enfermedad renal crónica para manifestarles que no están solas, apoyarlas a manejar su dolor e incentivarlas a continuar realizando sus proyectos personales y profesionales. Al respecto, indicó que Aguascalientes es el estado con mayor frecuencia de estos padecimientos, e incluso se manifiesta esta enfermedad cada vez más en personas jóvenes.

Por ello, declaró que los pacientes se enfrentan a un duro proceso desde el diagnóstico y son libres de sentir y expresar su malestar, dolor e incluso rencor, pero aunque esta enfermedad en muchas ocasiones incapacita físicamente al convaleciente, también le hace reflexionar y buscar opciones para seguir realizando sus actividades con dignidad y ser feliz.

Finalmente, al cuestionarle sobre la acción y pensamiento de la sociedad respecto a este tipo de padecimientos, así como otros crónicos y estigmatizados, manifestó que la población debe recurrir a la ciencia, buscar orientación médica y evitar prejuicios y factores del pensamiento mágico, pues en ocasiones se atribuyen a las enfermedades causas metafísicas como el mal de ojo o trabajos de hechicería, minimizando la gravedad o evitando el tratamiento médico, mientras que en otras ocasiones la sociedad discrimina o niega a quienes sufren algunas enfermedades por falta de empatía, por lo cual retomó la frase de un estudioso: “la peor forma de ofender a otros es negar su realidad”.

